
PÁG. 16

RÍO GRANDE

INMINENTE RESOLUCIÓN POR EL NUEVO 
REGLAMENTO DEL CONCEJO

En una larga jornada, y por 5 votos contra 2, el Concejo Deliberante aprobó el 
presupuesto y la ordenanza que permite su modificación. Pese a no estar en el 
orden del día, fue tratado sobre tablas.

SOBRE TABLAS, SE APROBÓ EL PRESUPUESTO 
MUNICIPAL

ABREN PUNTO 
DE VENTA DE 
RGA ALIMENTOS

MALAMUD 
Y DELGADO 
DEBATEN SOBRE EL 
FUTURO DEL PAÍS

El abogado Valter Tavarone explicó que la solicitud de los ediles Branca y Garramuño 
busca dejar sin efecto todo el reglamento, debido a supuestas 
irregularidades en su proceso de aprobación.

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 10

HIDROCARBUROS

USHUAIA

PÁG.  4

SUPERIOR TRIBUNAL

PÁG. 14

Alejandro Aguirre, secretario de Hidrocarburos de Tierra del Fuego, compartió sus 
reflexiones acerca de las declaraciones del presidente electo, Javier Milei, 
sobre YPF y la explotación de Vaca Muerta. 

“TIERRA DEL 

FUEGO NECESITA 

INVERTIR EN 

INFRAESTRUCTURA 

PARA FOMENTAR 

SU CRECIMIENTO”

PÁG. 6
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JORGE LECHMAN

El legislador electo por Somos Fueguinos, cuestionó la posible reforma de la 
constitución provincial. “No son tiempos para reformas, hoy la provincia necesita 
estar del lado de la gente”, dijo. PÁG. 17

Andrés Malamud y Ricardo 
Delgado, dos de los expertos más 
reconocidos del país, se unen 
en un evento de FINNOVA para 
analizar las claves políticas y 
económica de la Argentina que 
viene.

LA ARGENTINA QUE VIENE

Desde hoy y hasta el domingo 
26, los vecinos podrán adquirir 
nuevamente alimentos frescos en 
el Paseo Canto del Viento.

CÓMO IMPACTARÍA EN LA PROVINCIA LA 
PRIVATIZACIÓN DE YPF
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La directora de la escuela privada Julio Verne expresó dificultades que enfrenta ante la decisión del cuerpo docente de sumarse al 
paro de SUTEF. La medida busca protestar por la falta de pago del bono extraordinario otorgado al sector público.

DOCENTES PRIVADOS ADHIRIERON AL PARO DE 
SUTEF POR NO COBRAR BONO

Cynthia Cordi, responsable de la es-
cuela de gestión privada Julio Verne en 
Ushuaia, expuso la inusual situación 
que atraviesa la institución al sumar-
se al paro convocado por el Sindicato 
Único de Trabajadores de la Educación 
Fueguina (SUTEF). El cuerpo docente 
de la escuela de gestión privada deci-
dió interrumpir las clases en protesta 
por la no percepción del bono extraor-
dinario otorgado a sus colegas del sec-
tor público.

“La situación actual es que el Esta-
do provincial no reconoció, para los 
docentes de gestión privada, el decreto 
del pago de los bonos extraordinarios 
no remunerativos que sí pagaron a los 
docentes de las escuelas públicas” ex-
plicó Cordi por FM Master’s.

Destacó la falta de reconocimiento 
por parte del Estado provincial para 
los docentes de gestión privada en 
relación al decreto que otorga bonos 
extraordinarios a sus pares del sector 
público: “No hubo ninguna comuni-
cación previa con la asociación que re-
presenta a las instituciones educativas 
públicas de gestión privada, y desde 

CONFLICTO POR EL BONO

COLEGIO PÚBLICO DE PROFESIONALES DE ENFERMERÍA de TIE-
RRA DEL FUEGO, ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR 

Ley Provincial n° 927

CONVOCATORIA 

El Colegio Público de Profesionales de Enfermería De Tierra Del Fue-
go, convoca a los Profesionales de Enfermería de la Jurisdicción, para la 
Asamblea Ordinaria, que se realizará el día 22 de Diciembre del corriente 
año a las 12 hs, en Lucas Bridge 350 de la ciudad de Tolhuin, conforme a 
lo dispuesto en los arts. 18 y 23 Ley 927, a los fines de tratar el siguiente 
orden del día: 

1. Designación de dos matriculados para la rúbrica del Acta de Asam-
blea. 

2. Tratamiento y Aprobación de la Memoria, Balance/2022. Presupues-
to de gastos y cálculos de recursos. 

3. Actualización de la matricula mensual e inscripción. 
Nota I: Transcurrida 1(una) hora del horado fijado para la iniciación 

de la Asamblea, esta se realizará con el número de Enfermeros presentes. 
Nota II: El voto será nominal y a mano alzada. 

Lic. Alicia Luna 
Presidenta Colegio Público de Profesionales de Enfermería Tierra del 

Fuego

bono, porque el decreto excluye a los 
docentes de gestión privada del cobro 
del mismo”.

Cordi subrayó la necesidad de reci-
bir el 100% de los fondos o el porcen-
taje correspondiente a cada institu-
ción para poder hacer frente al pago 
del bono, evitando así una erogación 
irresponsable: “Nosotros necesitamos 
el 100% de los fondos para pagar este 
bono o el porcentaje que le correspon-
de a cada institución, según el aporte 
que percibe. Hubiera sido muy irres-
ponsable pagarlo con esa figura, es un 
decreto que nos excluye, o sea, no te-
nemos un instrumento legal, y sin sa-
ber cuánto exactamente necesitamos 
para esa erogación”.

Ante la falta de avances, las institu-
ciones educativas privadas iniciaron 
acciones legales, y actualmente, están 
a la espera de una sentencia que re-
suelva la problemática: “Si bien algu-
na declaración aislada creo que hubo, 
con respecto a que hay intención de 
reconocerlo, estamos en un contexto 
inflacionario, no es lo mismo recono-
cer este bono dentro de tres meses, 
que reconocerlo ahora”.

Ante la demora y la creciente in-
quietud, las instituciones educativas 
privadas decidieron sumarse al paro 
convocado por el SUTEF como medi-
da de protesta, marcando la primera 
vez que la institución toma esta me-
dida: “Pasó un poquito menos de un 

mes, pero parece que hubieran pasado 
tres meses y en las circunstancias ac-
tuales, la paciencia es limitada. Enton-
ces, recurrieron a esta medida de acom-
pañar al SUTEF en el paro de hoy, que 
es la primera vez que nos pasa como 
institución”. La decisión de realizar un 
paro se fundamentó en el temor y la 
desconfianza, sumado a la anticipación 
de tiempos de ajuste que generan in-
quietud en el cuerpo docente.

Cordi denunció que “el gobierno 
provincial retiene fondos nacionales y 
los paga fuera de término desde hace 
un montón de años, que son FONID 
(Fondo Nacional de Incentivo Docente) 
y conectividad. Material didáctico hubo 
que pelearlo un montón para que lo re-
conocieran y lo empezaran a pagar”.

Por último, Cynthia Cordi habló de 
exclusión de los docentes de gestión 
privada en los cálculos y beneficios des-
tinados a los docentes estatales, aunque 
distinguió aquellos que trabajan en am-
bos estamentos, como su caso personal: 
“Pasa siempre lo mismo: alegremente 
hacen un cálculo para los docentes es-
tatales de los colegios de gestión estatal 
y dejan afuera a un porcentaje enorme 
de docentes que trabajan en gestión 
privada. Y hay muchos que trabajan ex-
clusivamente en Gestión Privada, y en 
ese caso es más preocupante. Porque 
los que compartimos con el Estado por 
lo menos cobraron el bono por uno de 
los cargos”.

ese momento estamos en un constan-
te reclamo al gobierno para que emita 
el instrumento que nos incluya en este 
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La directora de Educación Pública de Gestión Privada abordó oficialmente la situación del paro en la institución privada Julio Verne de 
Ushuaia. La medida se lleva a cabo debido a la no percepción del bono extraordinario, concedido a colegas del ámbito estatal.

GOBIERNO SOSTIENE QUE LOS DOCENTES PRIVADOS SON 
CONTRATADOS POR UNA CASA DE ESTUDIO 

La directora Provincial de Educa-
ción Pública de Gestión Privada, Vic-
toria Olivera, emitió por FM Master’s 
declaraciones oficiales en relación 
con el paro que se lleva a cabo en la 
escuela privada Julio Verne de Us-
huaia. La medida de fuerza fue mo-
tivada por la falta de percepción del 
bono extraordinario, beneficio que 
sí recibieron los docentes de gestión 
estatal. 

Olivera destacó que los docentes 
de instituciones privadas no son em-
pleados del Estado provincial y acla-
ró la postura del Gobierno frente a la 
situación.

“Es cierto que no han sido benefi-
ciados los docentes de la gestión pri-
vada con este bono. También es cier-
to que desde la Dirección Provincial 
se han realizado todos los reclamos 
que corresponden, y también se ha 
tomado el reclamo de la asociación 
que nuclea a las instituciones de ges-
tión privada en la provincia” recono-
ció acerca de la falta del beneficio.

La funcionaria destacó que la re-
lación laboral de los docentes de 
instituciones privadas es con la ins-

privada”. Y explicó que la decisión 
de otorgar el bono a los docentes de 
gestión estatal se basa en que son los 
docentes que pertenecen al propio 
Estado.

Luego enfatizó sobre la diferencia 
conceptual entre lo público y lo pri-
vado en el ámbito educativo, hacien-
do hincapié en la autonomía de las 
instituciones privadas: “Lo público 
tiene que ver con otros conceptos. En 
realidad, acá las gestiones son lo que 

en este momento nosotros tenemos 
que sopesar, porque no es lo mis-
mo que el docente tenga la relación 
contractual directa con una institu-
ción en particular, a que el docente 
ingrese al sistema educativo provin-
cial por otra vía que es la inscripción 
directamente en la Junta y accede a 
cargos en escuelas de gestión públi-
ca” expresó finalmente la directora 
Provincial de Educación Pública de 
Gestión Privada, Victoria Olivera.

CONFLICTO POR EL BONO

titución educativa que los contrata 
y no con el Estado provincial: “Lo 
que nosotros por ahí siempre hace-
mos hincapié desde la Dirección es 
que los docentes no son docentes del 
Estado provincial. Los docentes son 
contratados por una casa de estudio, 
en este caso el colegio Julio Verne”.

De hecho, consideró que “hacer 
una medida de fuerza por fuera de 
la normativa vinculada con la Ley de 
Contrato de Trabajo, también los ex-
pone a un riesgo de descuentos inne-
cesarios en este momento”.

Consignó que el Ministerio de 
Economía está evaluando la situa-
ción relacionada con el pago del 
bono a los docentes de gestión priva-
da, considerando los reclamos pre-
sentados: “Por ahora todo lo que tie-
ne que ver con el pago del bono que 
han recibido los docentes del Estado 
provincial, se está evaluando en el 
Ministerio de Economía”.

Olivera expresó que la gestión de 
gobierno que integra “ha reconocido 
muchos derechos que se habían visto 
vulnerados en gestiones anteriores a 
los establecimientos de la gestión 
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El vicepresidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia ofreció un análisis de los resultados del pasado fin de semana largo y anticipó 
las expectativas para el próximo, considerando la afluencia prevista de visitantes en la ciudad.

COMERCIOS DE USHUAIA ANTICIPAN AFLUENCIA 
MASIVA EL FIN DE SEMANA

RECITAL DE LA RENGA

El vicepresidente de la Cámara de 
Comercio de Ushuaia, Daniel Gonzá-
lez, ofreció un análisis del pasado fin 
de semana largo y delineó las expec-
tativas para el próximo, destacando la 
importante afluencia turística y seña-
lando la preparación de los comercios 
ante la posible llegada masiva de visi-
tantes, así como las medidas de segu-
ridad adoptadas.

González, por FM Master’s, se ma-
nifestó “verdaderamente contentos, 
porque hubo un volumen de turismo 
importante. Se calcula alrededor de 
un 85% cerca del 90% de ocupación y 
eso, lógicamente, ayuda en todos los 
rubros. Así que fue muy positivo el fin 
de semana pasado”.

El vicepresidente anticipó la mag-
nitud del próximo fin de semana, 
proyectando una afluencia sin pre-
cedentes para Ushuaia y destacando 
la expectativa de que la experiencia 
sea positiva en todos los aspectos: “El 
próximo fin de semana va a ser una 
primera experiencia del volumen de 
gente que vamos a recibir. Creo que 
Ushuaia no ha recibido esta cantidad 
de visitantes en otras oportunidades, 
así que va a ser una experiencia para 
todos, esperemos que sea positiva, en 
todos los sentidos”.

Respecto de algunos cortes de calle 
que se van a dar, que la Municipalidad 
consideró importantes, “como comer-
cios nunca estamos de acuerdo con el 
corte de calles, por la cultura de llegar 
a los diferentes lugares comerciales 
en vehículo, entonces conociendo un 
poco esa cultura, normalmente no es-
tamos de acuerdo con el corte. Pero 
bueno, la Municipalidad de acuerdo a 
la información que tienen y a la canti-
dad de gente que viene considera que 

es importante por una cuestión de 
seguridad. Apoyamos esa decisión”.

El vicepresidente informó sobre 
la reunión con funcionarios munici-
pales, destacando la importancia de 
eventos programados, y enfatizan-
do la necesidad de preparar un am-
plio stock para atender la demanda 
anticipada: “Hace una semana tuvi-
mos una reunión con funcionarios 
de la Municipalidad, donde nos co-
mentaron un poco de qué se trata-
ba este evento, juntamente con el 
moto encuentro de todos los años 
en esta fecha y el encuentro de mo-
torhome. Nos comentaron un poco 
cuáles son las ideas y nos pidieron 
que tengamos stock de mercadería 
por el volumen de gente que se va 
a mover”.

Finalmente, Daniel González re-
veló la solicitud de una reunión con 
la ministra Adriana Chaperón para 
abordar temas de seguridad, subra-
yando la preocupación por eventos 
previos en otras ciudades y desta-
cando la colaboración de personal 
policial adicional para reforzar la 
seguridad en lugares céntricos du-
rante el evento próximo: “Nos mo-
vilizaron acontecimientos que han 
sucedido en este tipo de recitales 
en otras ciudades, entonces quisi-
mos de alguna manera conocer un 
poco cómo va a estar preparada la 
ciudad. Nos dejaron muy confor-
mes, porque va a venir gente de Río 
Grande, de la Policía, como para 
complementar a los uniformados 
de la ciudad, va a haber presencia 
policial en la mayoría de los luga-
res céntricos, de alguna manera eso 
nos dejó un poco tranquilos”.

RGA ALIMENTOS SE PODRÁN 
CONSEGUIR EN EL PASEO CANTO DEL 
VIENTO

Desde hoy y hasta el domingo 26, 
los vecinos podrán adquirir nueva-
mente alimentos frescos, sanos y 
seguros en el Punto de Venta de la 
marca “RGA Alimentos”, que está 
ubicado en el Paseo Canto del Vien-
to (Fagnano 650).

La venta será desde las 11 hasta 
las 18 horas, donde las familias de 
Río Grande podrán acceder a hor-
talizas de Chacareros de Zona Sur y 
pescados frescos.

Además, desde el día viernes ha-
brá a la venta huevos agroecológi-

cos XXL de la Cooperativa Avícola y 
pollos de la marca RGA Alimentos. 
Estos últimos se destacan por ser 
únicos en la provincia, aportando 
sabor, frescura y calidad a las mesas 
de las y los riograndenses.

Es importante resaltar que, des-
de la puesta en comercialización de 
los pollos -en octubre del 2022-, ya 
se han faenado y vendido alrededor 
de 50.000 unidades. Una cifra que 
representa, sin dudas, que cada vez 
más vecinos eligen este producto 
por su gran calidad.

RÍO GRANDE
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Ushuaia se prepara para el recital de La Renga con medidas de tránsito. Cortes el 25 de noviembre y cierre de estacionamientos el 24. 
El evento, coordinado por el municipio, busca garantizar una experiencia inolvidable para más de 20,000 asistentes.

CORTES DE TRÁNSITO Y PREPARATIVOS 
PARA EL GRAN EVENTO DEL SÁBADO

El próximo sábado 25 de no-
viembre, Ushuaia vibrará al ritmo 
del rock con la presentación de La 
Renga, y la Municipalidad de la ciu-
dad anunció las medidas de tránsito 
y logísticas para garantizar el éxito 
del evento.

Desde las 11 de la mañana, se 
implementarán restricciones en las 
avenidas Hipólito Yrigoyen y Mal-
vinas Argentinas, entre la rotonda 
del aeropuerto y calle Kuanip, ex-
tendiéndose luego desde Malvinas 
Argentinas y Kuanip hacia Maipú y 
Guaraní, a partir de las 16 horas. Es-
tos cortes afectarán también calles 
circundantes y se mantendrán hasta 
las 3 de la mañana del domingo 26.

Para facilitar el ingreso al Hospi-
tal Regional de Ushuaia por calle 12 
de Octubre, se garantizará la circu-
lación en esa área.

Previamente, el viernes 24, en 
preparación para el evento, se ce-
rrarán cuatro playas de estaciona-
miento ubicadas en las avenidas 
Garramuño y Prefectura Naval Ar-
gentina. Estas playas estarán des-
tinadas al arribo de colectivos que 

transportarán a los asistentes al 
recital.

El personal de la Dirección de 
Tránsito informará sobre los cie-
rres en las avenidas Garramuño y 
Prefectura el viernes 24, y se cerra-
rán los estacionamientos ubica-
dos en Prefectura Naval Argentina 
(la costa), Maipú (entre Dos Bosco 
y Juan Manuel de Rosas), Maipú 
(entre Belgrano y Carlos Obliga-
do), y Prefectura Naval Argentina 
y José Theri.

Dado que se espera la asisten-
cia de más de 20,000 personas, el 
municipio, junto al Gobierno de la 
Provincia y diversas organizacio-
nes, trabaja de manera coordina-
da para asegurar que el recital de 
La Renga sea una experiencia in-
olvidable y sin inconvenientes. 

Se recomienda a los conducto-
res utilizar vías alternativas como 
las avenidas Alem y Magallanes, 
así como la calle Gobernador Paz 
para evitar congestiones y demo-
ras. La Municipalidad de Ushuaia 
confía en que el evento sea una 
verdadera fiesta para la comuni-
dad.

RECITAL DE LA RENGA
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Sebastián Bendaña, gerente eje-
cutivo de la Agencia Municipal de 
Deportes, Cultura y Juventud de Río 
Grande, compartió detalles actuali-
zados sobre los preparativos para la 
celebración del tradicional encendi-
do del árbol navideño en la ciudad. 
El evento, que contará con la desta-
cada presencia de la artista Soledad, 
se perfila como la fiesta popular más 
importante de Río Grande.

“Es la fiesta popular más impor-
tante que tiene la ciudad de Río Gran-
de. Es una fiesta que une a la familia 
riograndense y fueguina. Es muy sig-
nificativo para todos nosotros”, por 
FM Master’s destacó Bendaña la im-
portancia de la celebración.

El evento dará inicio a las 17 ho-
ras con una variedad de actividades 
recreativas y musicales, incluyendo 
la participación de artistas locales 
antes del recital de Soledad: “Vamos 
a tener casi 100 artistas de la ciudad 
arriba del escenario desde las 19. Pri-
mero con folklore, distintos números 
y después ya con la Banda Municipal 
acompañado por distintos vocalistas 

ULTIMAN DETALLES PARA EL ENCENDIDO DE 
ARBOLITO Y EL RECITAL DE SOLEDAD
El gerente Ejecutivo de la Agencia de Deportes, Cultura y Juventud de Río Grande, a dos semanas del encendido del arbolito navideño, 
actualizó las novedades de la preparación de tan especial jornada, que contará con la presencia de la artista Soledad.

de la ciudad que van a estar brindan-
do su arte hasta las 21. A las 21:30 está 
previsto el número de Soledad”.

La jornada culminará con el encen-
dido del árbol a medianoche, seguido 
de la música de DJ’s locales hasta altas 
horas de la madrugada.

“Hay mucha gente que se queda a 
disfrutar, al otro día es feriado, no se 
trabaja y muchos aprovechan también 
a quedarse un ratito más y seguir dis-
frutando”, anticipó sobre la segura pro-
longación de la celebración.

Se implementarán medidas logísti-
cas, como el cierre de la avenida Héroes 
de Malvinas y la instalación de un patio 
gastronómico, para garantizar la segu-
ridad y la comodidad de los asistentes.

La celebración busca ser integral, 
abarcando diversas áreas como de-
porte, cultura, arte y gastronomía para 
atraer a la mayor cantidad de residentes 
y visitantes de la provincia: “Lo que pre-
paramos es un festejo que va más allá 
de la música, que integra al deporte, a la 
cultura, al arte y a la gastronomía. Que 
pueda llegar la mayor cantidad de veci-
nos y vecinos de la provincia” consignó 

Bendaña.
El funcionario indicó que en el 

transcurso de la jornada habrá gente 
que concurrirá muy temprano para 
las actividades de las 5 de la tarde. “La 
mayoría, obviamente, se congrega 
cerca de la medianoche. Venimos ha-
blando con turismo acerca de las pla-
zas disponibles para ese fin de sema-
na. Hay gente que desde el momento 
en que empezamos a promocionar 
la llegada de Soledad ha empezado a 
reservar las plazas hoteleras” añadió 
respecto de la coordinación con el 

sector turístico, ya que la noticia de la 
presencia de Soledad ha generado un 
interés considerable.

“Hay una expectativa muy impor-
tante. Nosotros también la tenemos, 
quedan apenas un par de semanas, y 
estamos trabajando en todos los de-
talles. Esperamos que el clima nos 
acompañe, que es lo único que no 
podemos manejar y que sí necesi-
taríamos para tener una fiesta com-
pleta” expresó finalmente Sebastián 
Bendaña, augurando el éxito del es-
perado evento.

CÓMO IMPACTARÍA 
EN LA PROVINCIA LA 
PRIVATIZACIÓN DE YPF

El secretario de Hidrocarburos de 
Tierra del Fuego abordó las inquietu-
des que despertaron en la provincia 
las palabras del presidente electo Ja-
vier Milei, acerca de la privatización 
de la compañía estatal YPF y de la ex-
plotación del yacimiento Vaca Muer-
ta.

Alejandro Aguirre, secretario de 
Hidrocarburos de Tierra del Fuego, 
compartió sus reflexiones acerca de 
las declaraciones del presidente elec-
to, Javier Milei, sobre la posible pri-
vatización de YPF y la explotación de 
Vaca Muerta. 

Aguirre, por FM Master’s, destacó 
la complejidad del escenario actual 
y señaló que, sin embargo, aún no se 
han anunciado medidas concretas en 
el ámbito económico. 

Respecto a la privatización de YPF 
y Vaca Muerta, afirmó que el escena-
rio plantea desafíos legales y políticos 
especiales, ya que el 51% de las accio-
nes de YPF está en manos del Estado 
Nacional y de los Estados provincia-
les. 

El proceso requeriría pasar por el 
Congreso y enfrentaría desafíos en la 
discusión política: “Es un escenario 
complejo tanto para quien hubiera 
ganado. Si bien se anuncian una se-

rie de bosquejos, de ideas, todavía no 
son medidas”.

El secretario de Hidrocarburos uti-
lizó una analogía llamativa al compa-
rar a YPF con una figura central como 
Messi en la selección, indicando que 
la empresa estatal es crucial para las 
inversiones en Vaca Muerta y desem-
peña un papel estratégico en áreas 
que podrían no ser de interés para el 
sector privado: “Es tener a Messi de 
capitán en la selección y no tenerlo es 
tenerlo en el banco o cederlo a otro 
equipo y ver cómo te gana campeo-
natos. Es un poco eso”. En este sen-
tido, subrayó que YPF atiende áreas 
que, por no ser consideradas nego-
cios rentables, podrían ser desatendi-
das por el sector privado.

Acerca del impacto de estas nue-
vas iniciativas en Tierra del Fuego, 
según Aguirre “nosotros tenemos hoy 
encaminado Fénix, según el crono-
grama en un mes más estaría comen-
zando a viajar la plataforma para Tie-
rra del Fuego. Es una inversión que ya 
está en curso. Este tipo de inversiones 
estratégicas yo no creo que se vean 
modificadas, dado que ya están lan-
zadas”.

El funcionario concluyó enfati-
zando la importancia de las decisio-

FIESTA EN RÍO GRANDE

HIDROCARBUROS

nes que tome el nuevo directorio de 
YPF, ya sea en términos de privatiza-
ción o cambio en el esquema. Subrayó 
cómo estas decisiones impactarán en 

las inversiones y proyectos en la pro-
vincia y destacó la necesidad de estar 
atentos a las medidas concretas que 
se anuncien en el futuro cercano.
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“Entiendo que los argentinos vo-
taron democráticamente en un acto 
electoral en el que nadie puede decir 
absolutamente nada y han elegido 
cambiar el rumbo del país”, expre-
só Von der Thusen, convocando a la 
unidad del arco político en Tierra del 
Fuego preparándose para los cam-
bios que puedan afectar a la provin-
cia. “Creo que es momento de que 
todo el arco político provincial, en 
todos los niveles del Estado, tanto los 
municipios como el gobierno provin-
cial, debemos estar sentados en una 
misma mesa pensando, de acá para 
adelante, qué provincia queremos a 
futuro”.

Destaca la importancia de enfo-
carse en temas cruciales, sobre todo 
la ampliación de la matriz producti-
va: “Pensar en el empleo, la produc-
ción, la bendita ampliación de matriz 
productiva que lo escuchamos, sola-
mente, en campañas electorales”.

Von der Thusen llamó a “estar 
atentos porque hubo algunas mani-
festaciones en la campaña electoral 

VON DER THUSEN PIDIÓ AJUSTE POLÍTICO Y 
ATENCIÓN AL PRESUPUESTO NACIONAL
Raúl Von der Thusen, presidente del Concejo Deliberante de Río Grande y legislador electo por Somos Fueguinos, compartió por FM 
Master’s sus reflexiones sobre los resultados de las elecciones presidenciales que llevaron a Javier Milei a la presidencia de Argentina. 

nacional que podrían llegar a perju-
dicar a la provincia. Estaremos muy 
atentos a eso, y más que nada a lo 
que refiere al presupuesto. Se estaba 
hablando de una intención de que el 
presidente electo Milei presente su 
propio presupuesto. Hay que estar 
muy atentos a eso”.

Seguidamente consignó que los 
presupuestos reflejan la ideología 
y la dirección económica del país, y 
destacó la importancia de compren-
der las posibles diferencias entre los 
enfoques: “Los presupuestos se pro-
yectan, diría en un 80%, teniendo en 
cuenta la ideología desde el punto de 
vista no sólo político, que podría ser 
lo menor, sino económica sobre el 
rumbo que tiene que tomar un país”.

Asimismo, insistió en la impor-
tancia de que los representantes de 
Tierra del Fuego aborden temas crí-
ticos: “Es necesario estar trabajando 
en esto que sería uno de los temas 
más importantes que deberíamos 
estar tocando los representantes fue-
guinos que tienen que ver con el em-
pleo, la producción, la ampliación de 

la matriz productiva”.
También mencionó la necesidad 

de reducir el gasto político como 
parte de la solución a la crisis, ejem-
plificando con su propia gestión en 
el Concejo Deliberante de Río Gran-
de: “No solamente hemos dicho que 
la salida a toda la crisis tiene que ver 
con achicar el gasto político, sino 

que lo hicimos”.
Raúl Von der Thusen finalizó su 

intervención enfatizando la impor-
tancia de la planificación estratégi-
ca y la unidad política en Tierra del 
Fuego para enfrentar los desafíos que 
puedan surgir como resultado de las 
elecciones presidenciales y la transi-
ción de gobierno.

TRANSICIÓN
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En horas de la tarde del miércoles, 
se conoció el deceso de Alejandro de la 
Riva, abogado penalista de Río Gran-
de. A los 67 años, De la Riva murió en la 
Clínica CEMEP, afectado por una afec-
ción coronaria.

El letrado, nacido en Bahía Blanca, 
era conocido en Río Grande donde lle-
vaba adelante su Escribanía. Cada vez 
que debía dar notas periodísticas por 
el seguimiento de algún caso judicial 
solía hacerlo con su temperamento 
verborrágico.

“Jano”, apodado así, no se calla-
ba nada en sus 42 años de profesión, 
ejemplo de ello fue su actuación, hace 
unos meses, en el llamado juicio por el 
doble crimen de Perpetto y Roth, por el 
cual lanzó fuertes críticas al accionar 
judicial al llevar adelante la defensa 
de Gastón Badilla. Sin embargo, esa 
intensa defensa le valió una descom-
pensación, debido a un aumento en su 
presión arterial, y se desmayó, motivo 
por el cual el proceso debió posponer-

FALLECIÓ EL 
ABOGADO JANO DE
LA RIVA
El fallecimiento ocurrió en la Clínica CEMEP motivo de una afección 
coronaria. 

se unos días.
En el plano político, fundó el par-

tido Federal Fueguino, que luego dio 
origen a Somos Fueguinos, donde fue 
compañero de fórmula de la Diputada 
MC Liliana Chispita Fadul, en las elec-
ciones PASO de este junio 2023, por 
una banca en la Cámara de Diputados, 
no obstante, lo hizo en otras oportuni-
dades.

Cabe recordar que, en el año 2005 
De la Riva, promovió la destitución 
del entonces gobernador Jorge Colazo 
acusado de “mal desempeño del car-
go”, apuntándolo por los incumpli-
mientos de la obligación “de remesar, 
en tiempo y forma, los fondos de la co-
participación federal al municipio de 
Río Grande”.

Al cierre de esta edición, lo despe-
dían en las redes sociales familiares, 
amigos, y colegas recordándolo como 
un “excelente abogado” y “un gran lu-
chador de mucha influencia”.

EL INFUETUR REACTIVÓ EL CONSEJO 
PROVINCIAL DE TURISMO

El Presidente del Instituto Fue-
guino de Turismo, Dante Quercia-
li encabezó la sesión plenaria del 
Consejo Provincial del Turismo, 
con la presencia de 20 integrantes 
miembros referentes de la Munici-
palidad de Ushuaia, Río Grande y 
Tolhuin, la Secretaria de Planifica-
ción Estratégica provincial, cámaras 
empresariales, asociaciones relacio-
nados con el turismo y organizacio-
nes no gubernamentales.

Este organismo consultor y ase-
sor se creó en el marco de la Ley 
N°65 Régimen Turístico Provincial, 
el Decreto Provincial Reglamenta-
rio Nº 2621/93 y la Ley Provincial Nº 
1308, con el fin de brindar un espa-
cio de diálogo entre los diferentes 
actores que componen la actividad 
turística, para el tratamiento de te-
mas turísticos de interés especial y 
general, regidos por un reglamento 
y con la conformación de comisio-
nes ad hoc. 

En este sentido, Querciali expre-
só que “después de 12 años de inac-
tividad de este órgano consultivo, 
convocamos a todos los miembros 
para avanzar con la reactivación 

de este espacio fundamental, plan-
teando una nueva dinámica del 
Consejo y trabajando juntos en el 
consenso de un reglamento interno 
que establece misiones y funciones, 
trabajo en comisiones, metodología 
de las sesiones, conformación de 
comisiones, entre otros temas”. 

“Teníamos una deuda pendien-
te con el sector turístico, cuando 
asumimos la gestión iniciamos un 
diálogo con los diferentes actores 
del sector privado, ONGs, académi-
co y público, luego con la pandemia 
continuamos manteniendo encuen-
tros virtuales pero tratando temas 
vinculados a las asistencias al sec-
tor” indicó.

A la vez, agregó que “a lo largo 
de estos años trabajamos en la ac-
tualización del Plan Estratégico 
de Turismo Sustentable y este año 
mantuvimos reuniones en el mar-
co del proyecto de Fortalecimiento 
Institucional y Organización Secto-
rial, un espacio de acercamiento y 
visibilización de acciones e intere-
ses, trabajando en temas que son 
importantes para el destino Fin del 
Mundo”.

RÍO GRANDE

PROVINCIALES
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Por medio de la misma, los man-
datarios provinciales, solicitaron a 
Fernández que compense de forma 
inmediata la reducción de los recursos 
coparticipable por la modificación en el 
Impuesto a las Ganancias y del progra-
ma Compre sin IVA. 

El pedido se enmarca en un con-
texto de una difìcil situaciòn fiscal y se 
llevó a cabo a través de un comunica-
do “en defensa de la Patagonia y por un 
país federal”. 

La nota solicita al Presidente Fernán-
dez “que se instrumente un mecanismo 
de compensación de la disminución 
sufrida por la masa coparticipable dado 
que tal situación tiene la capacidad de 
generar una emergencia fiscal para las 
finanzas de nuestras provincias”.

Por este motivo, los gobernadores 
reclamaron coparticipar el 100% del 
Impuesto a los débitos y créditos de 
cuentas bancarias y que se prorrogue 
el Fondo Fiduciario para el Desarro-
llo Provincial hasta el 27 de febrero de 
2050. Además solicitaron que hasta que 
se sancione la Ley de Presupuesto, este 

MELELLA ADHIRIÓ AL PEDIDO DE COMPENSACIÓN DE 
FONDOS COPARTICIPABLES
La petición se hizo a través de un documento remitido al presidente Alberto Fernández. Fue firmada por seis mandatarios 
electos de la región de la Patagonia argentina; Gustavo Melella (Tierra del Fuego), Claudio Vidal (Santa Cruz), Ignacio Torres 
(Chubut), Alberto Weretilneck (Rio Negro), Sergio Ziliotto (La Pampa) y Rolando Figueroa (Neuquén).

PROVINCIALES

mecanismo de compensación “se eje-
cute normativamente como una medi-
da de necesidad y urgencia”.

“Tal medida es también una polí-
tica económica vital y urgente, dado 
el contexto macroeconómico, para la 
estabilidad financiera de las arcas de 
nuestras provincias”, concluye el co-
municado.

Cabe recordar que durante el día 
de ayer, diez gobernadores electos del 
norte argentino también difundieron 
la solicitud al Presidente de la Nación.

Ademàs, el Gobernador Gustavo 
Melella enviò una carta a Fernández 
en la cual expresó: “que todas las pro-
vincias necesitan contar con esos re-
cursos para permitirse cumplir con los 
proyectos que hablan de crecimiento y 
que beneficiarán la calidad de vida de 
los argentinos y argentinas”.

“Comparto y acompaño el pedido 
enviado por las y los Gobernadores 
del Norte Grande al Presidente Alber-
to Fernández”, manifestó a través de 
sus redes sociales y siguió: “es por ello, 

que para seguir fortaleciendo a Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, solicitamos que se amplíe este pe-
dido al resto de las provincias, incluyen-

do la nuestra”. 
Finalmente, sostuvo que “procurar 

el bienestar de las fueguinas y los fue-
guinos es nuestra prioridad y deber”.

 
LOS ESPACIOS SOCIOEDUCATIVOS DE 
CUIDADO HACEN SU CIERRE ANUAL

El Gobierno de la provincia a 
través del Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología, brin-
da desde el año 2021 los Espacios 
Socioeducativos de cuidado y acom-
pañamiento, destinados a niños y ni-
ñas a cargo de estudiantes del turno 
vespertino. En esta etapa se encuen-
tran realizando los cierres anuales en 
cada una de sus sedes.

Este Programa Provincial tiene 
como objetivo brindar cuidado, es-
tímulos, talleres y actividades lúdi-
co-recreativas a niñas y niños desde 
los 45 días a 10 años, favoreciendo su 
desarrollo integral mientras el adul-
to responsable de ellos cursa sus es-
tudios de manera presencial en las 
instituciones de gestión pública de 
la Provincia.

Esta iniciativa, tiene como fin que 
aquella persona que desee culminar 
sus estudios secundarios o terciarios 
y tenga niños a cargo siga cursando 
sus trayectorias pedagógicas, tenien-
do en cuenta su contexto social, ga-
rantizando de esta forma el derecho 

a la educación.
Al respecto, la subsecretaria de 

Políticas Socioeducativas, Maite Su-
til, detalló que “estamos felices de 
poder culminar un año más brin-
dando estos espacios en ocho sedes 
en toda la provincia, con más de 500 
niñas y niños; un lugar de conten-
ción fundamental para aquellos es-
tudiantes del turno vespertino que 
han tenido que dejar sus estudios 
por no contar con redes familiares 
o sustento económico para cuidar 
a sus niños y niñas mientras cursan 
sus estudios”.

Además, la subsecretaria detalló 
que “en la actualidad, debido a la 
gran demanda, contamos con ocho 
sedes en toda la provincia que desa-
rrollan actividades lúdicas, recrea-
tivas y pedagógicas y funcionan a 
partir de las 18 horas durante todo el 
año. Su apertura constituye un abor-
daje integral y con perspectiva de gé-
nero”. Los Espacios Socioeducativos 
de cuidado continuarán el próximo 
año en toda la provincia.

MINISTERIO DE EDUCACIÓN
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INMINENTE RESOLUCIÓN DEL SUPERIOR TRIBUNAL POR 
EL NUEVO REGLAMENTO DEL CONCEJO 

El abogado Valter Tavarone, en su 
calidad de representante legal de los 
concejales Javier Branca y Ricardo Ga-
rramuño, proporcionó detalles sobre 
la medida autosatisfactiva presentada 
ante el Superior Tribunal de Justicia. 

La solicitud busca impedir la vigen-
cia del reglamento interno del Concejo 
Deliberante de Ushuaia, aprobado el 25 
de octubre, al argumentar que no cum-
plió con la mayoría requerida al efecto, 
violar reglas procedimentales y otras de 
raigambre constitucional.

Según Tavarone dijo en radio Provin-
cia “estamos proponiendo una cautelar 
autosatisfactiva, que es una medida de 
innovación, volver la situación fáctica y 
jurídica a la que regía antes de la intem-
pestiva sanción del nuevo reglamento”. 
Tavarone refirió que cuando se exi-
gen mayorías calificadas es porque las 
cuestiones a debatir deben ser tratadas 
en profundidad.

El abogado explicó que la solicitud 
busca dejar sin efecto todo el reglamen-
to, debido a supuestas irregularidades 
en el proceso de aprobación que, a su 
entender, violaron las garantías del de-
bido proceso. Señaló que la aplicación 
del reglamento, realizada “entre gallos 
y medianoches”, no se ajusta al espíritu 
ni a la letra de la Carta Orgánica Muni-
cipal.

Tavarone destacó que “una vez que 
se venza este plazo, ya resolvió el Supe-
rior Tribunal que iban a pasar los autos 

El abogado de los ediles Branca y Garramuño, actualizó información respecto de la solicitud ante el Superior Tribunal de Justicia 
de una medida autosatisfactiva, pidiendo que se impida la vigencia del reglamento interno del Concejo, por no haberse aprobado 
conforme la mayoría requerida.

para resolver, en definitiva. A partir de 
hoy (miércoles) empiezan a correr los 
tiempos para que el Superior Tribunal 
resuelva la cuestión de fondo o vea 
qué es lo que va a hacer con la autosa-
tisfactiva que nosotros presentamos” 
señaló, aunque luego enmendó su 
propio error, dado que es este jueves 
cuando vence el plazo previsto por 
que el viernes pasado fue inhábil. 

También refirió que se decidió ir 
por la vía de la autosatisfactiva para 
evitar que se sesione sin que se sepa 
qué reglamento correspondería apli-
car, situación que igualmente ocurrió. 
Alertando la gravedad de la situación 
si el oficialismo decidía tratar la cues-
tión atinente al presupuesto.  

El también concejal electo por 
Somos Fueguinos subrayó la impor-
tancia de la resolución del Superior 
Tribunal y argumentó contra la vali-
dez jurídica del reglamento, haciendo 
hincapié en la necesidad de respetar 
las normas constitucionales. Además, 
cuestionó severamente la interpreta-
ción dada por el oficialismo al sancio-
nar el reglamento, expresando pre-
ocupación por posibles precedentes 
graves.

En palabras del letrado, “no la 
podemos dejar pasar, más allá de la 
cuestión de la licencia especial, de si 
la concejala electa va a asumir como 
senadora, si va a querer usufructuar 

esta cláusula inconstitucional e ilegí-
tima, que es el inciso D del artículo 12 
del nuevo reglamento” en relación a la 
situación de la concejala electa Cristina 

López, quien simultáneamente debería 
asumir en el Senado de la Nación en 
reemplazo del fallecido Matías Rodrí-
guez.

USHUAIA

CONVOCATORIA ABIERTA PARA 
PRODUCTORES 

El Municipio de Tolhuin, a través de 
la Secretaría de Turismo y Producción, 
extiende una invitación a los producto-
res de la comunidad para participar en 
la vigésima edición de la Fiesta Provin-
cial de la Lenga Fueguina. 

La convocatoria representa una 
oportunidad para exhibir el esfuerzo, la 
creatividad y la calidad de los produc-
tos locales. En esta nueva edición, los 
rubros seleccionados son Gastronomía, 
Cervecería, Carpintería y Artesanías, 
como así también Trabajos Manuales.

Aquellas personas interesadas en 
formar parte de este evento histórico 
de la ciudad, son convocadas a una re-
unión informativa programada para el 
jueves 23 de noviembre a las 18:00 hs. La 
misma se llevará a cabo en el edificio de 
Turismo y Producción, ubicado en Ru-
patini 51.

La iniciativa busca resaltar la rique-
za y diversidad de la producción tol-
huinense, fomentando la participación 
activa de los productores en la comu-
nidad. La Fiesta Provincial de la Lenga 
Fueguina se presenta como un espacio 
para fortalecer la identidad cultural y 
económica de Tolhuin.

A través de esta convocatoria abier-
ta, el Municipio de Tolhuin reafirma su 
compromiso con el desarrollo econó-
mico y cultural de la provincia, reco-
nociendo la importancia de sostener y 
fortalecer políticas que promuevan la 
diversidad cultural y el talento local.

TOLHUIN
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JUAN CRUZ REVELLO 
PRESENTARÁ EN 
USHUAIA SU LIBRO “LA 
LENGUA UNIVERSAL”

El Municipio junto a los artistas na-
cionales del Grupo Teatral BESA de la 
Ciudad de Buenos Aires presentarán 
las obras de teatro “Breve enciclopedia 
sobre la amistad” y “Freeshop”.

Por medio de un trabajo en con-
junto del Ministerio de Cultura de la 
Nación y el Municipio de Río Grande 
llega al escenario de nuestra emblemá-
tica Casa de la Cultura el Grupo Teatral 
BESA.

En tal marco, los artistas nacionales 
presentarán la obra “Breve Enciclope-
dia Sobre la Amistad”, este sábado 25 
a las 21 horas, donde una pareja reme-
mora un verano que vivieron juntos 

CONTINÚA EL EMBELLECIMIENTO DE 
LOS ESPACIOS PÚBLICOS 

El Municipio lleva adelante el 
Plan de Embellecimiento en distin-
tos puntos de nuestra ciudad. A tra-
vés de estas acciones, se ponen en 
valor los espacios donde transcurre 
la vida de las y los riograndenses.

A través de los trabajos de acon-
dicionamiento, de pintura y em-
bellecimiento, el Municipio de Río 
Grande pone en valor los espacios 
públicos de nuestra ciudad para que 
todas las familias disfruten y vivan 
en una ciudad mucho más linda y 
cuidada.

LA CASA DE LA CULTURA Y UN FIN DE 
SEMANA A PURO TEATRO

cuando eran adolescentes y a partir de 
allí mezclan los juegos con la perfor-
mance y el humor con la ternura de la 
amistad. 

En tanto, el día domingo 26 a las 
21 horas interpretarán la obra “Frees-
hop”, donde los artistas hacen una crí-
tica aguda a la sociedad de consumo 
y a la crisis ambiental por medio del 
humor.

Aquellos interesados en disfrutar 
de un fin de semana teatral podrán 
adquirir sus entradas en la Casa de la 
Cultura (Elcano 50) o a través de cul-
tura.riogrande.gob.ar.

La presentación contará con la pre-
sencia de Pablo Mileo, reconocido pe-
riodista de rock y productor de eventos, 
quien estará a cargo de la moderación 
del evento. 

En ‘La lengua universal’, Juan Cruz 
Revello cuenta algunas de las mil his-
torias de fans de los Rolling Stones en 
los cinco continentes, que viajan por el 
mundo para ver a la banda en los más 
diversos escenarios. 

Revello nación en Junin en 1977, a 

CULTURA TDF

La Secretaría de Cultura del gobierno de la provincia de Tierra 
del Fuego AIAS, a través de la Editora Cultural TDF, invita a la 
comunidad a participar de la presentación del libro ‘La Lengua 
Universal. Fans de los Rolling Stones alrededor del mundo’, del 
comunicador y escritor Juan Cruz Revello.

RÍO GRANDE

los 18 años se mudó a Rosario a es-
tudiar Comunicación Social, desde 
hace veinte años se dedica exclusi-
vamente al periodismo en diferentes 
medios radiales, gráficos y televisi-
vos, siendo su principal interés y es-
pecialización la música.

La presentación de ‘La lengua 
Universal’, se llevará a cabo en Us-
huaia el 23 de noviembre a las 19:00 
en la sede de la Secretaría de Cultura, 
ubicada en Deloqui 1465.

RÍO GRANDE

En esta oportunidad, el Plan de 
Embellecimiento se llevó adelante 
en la calle Elcano, Islas Malvinas, Av. 
San Martín, Ruta N°3, en diferentes 
calles del B° Malvinas Argentinas y 
en el boulevard de la Av. Doble Santa 
Fe, donde también se intervinieron 
los diferentes monumentos que se 
encuentran allí.

Los trabajos de embellecimiento 
seguirán en otros espacios públicos 
de Río Grande en pos de que todas 
las vecinas y vecinos cuenten con lu-
gares de esparcimiento al aire libre.
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EL TORNEO TRANSICIÓN Y UNA RECTA FINAL TREMENDA
USHUAIA.- Tras haberse recuperado 

partidos de la novena como la décima 
fecha, el Torneo Transición de Fútbol 
ha quedado al día en su calendario y 
tiene nuevo mandamás: Lasserre apro-
vechó el mal momento de Camioneros 
y lo superó en la cima. 

Se viene un cierre de año electrizan-
te en el Transición, no solo por lo has-
ta acá ocurrido, sino porque los duelos 
por venir enfrentarán a quienes dispu-
tan de manera directa la obtención de 
este certamen. 

Para ello, desde el miércoles pasado 
el calendario debió ir poniéndose nece-
sariamente al día, preparándose para la 
batalla final, digamos, y ahí, en ese río 
revuelto, el mejor pescador fue el Flúo 
ushuaiense que, por ahora, los mira a 
todos desde arriba. 

CAEF, uno de los animadores y po-
tencial líder del torneo, debía, por 
ejemplo, su choque ante Mercantil, el 
conjunto de mejor presente en esta se-
gunda mitad de año. Y la cita tuvo lugar 
el miércoles por la tarde, en la casa de la 
Academia Fueguina. Allí, lo que se avi-
zoraba como un choque parejo e inten-
so no tuvo tal condición. Ya que si bien 
las acciones resultaron equilibradas. El 
Blanquinegro, que siente que este es su 
torneo, despachó 3-0 a los del CECU y 
se acomodó más que nunca como un 
firme tercero en discordia.

Ya metidos en el sábado, Cocol y Mu-
tual empardaron en dos un duelo que a 
esta altura del torneo poco tiene de re-
levancia más que un posicionamiento 
alentador en la tabla, pero sin chances 
de pelear el título y por supuesto, sin 
chances de descender habiéndose ya 
abolido esa posibilidad. 

El juego que si tenía valor y mucho 
era el que a las 18 horas de la jornada 

USHUAIAFUTBOL

sabatina disputarían Camioneros y 
Cuervos FDM. Para los azulgranas aca-
so la última chance de pelear con serie-
dad el título descontándole a un rival 
directo. Para los de Ponce la obligación 
de sostener la cima y levantar cabeza 
en un presente que no viene siendo del 
todo positivo. Y ante estas semblanzas, 
la conclusión fue un empate en dos. 

Empate justo por cierto, pero pla-
gado de polémicas. Lo ganaba Cuervos 
2-0 y tras tumultos y varios expulsados 
el Camión terminó rescatando un pun-
to que, a juzgar por el trámite, parecía 
muy valioso. Cuervos por su parte dejo 
escapar el anteúltimo tren de la ilu-
sión. Y decimos anteúltimo porque el 
día lunes las emociones seguirían. 

Justamente, el lunes feriado otros 
que tenían que ponerse al día en la ta-
bla, pero solo eso, ponerse al día, por 
muy lejos y muy grande les ha quedado 
este torneo, son AATEDYC y Andes del 
Sur, que a las 13 horas pisaron el sin-
tético del Gigante del Fin del Mundo 
solo para que los de Azul le dieran una 
nueva sacudida a los verdeamarelhos. 
Fue un 8-0 más que contundente para 
AATEDYC que se quedará seguramente 
con la buena impresión que por el mo-
mento está dejando en este segundo 
semestre. 

Los dos choques a continuación, 
que pertenecían a la Fecha 9, tenían en 
cambio el condimento justo. Las 15 ho-
ras marcó la luz verde para Mercantil y 
Camioneros. Así como el sábado Cuer-
vos había tenido la chance de arrimar 
en la cima, está vez era la oportunidad 
para los del CECU, y si hubo bataca-
zo. Mercantil superó con claridad 3-1 
al Camión sembrándole más de una 
duda no solo en el transición sino tam-
bién en la frágil situación que el Ca-
mión atraviesa en el Federal Amateur. 

Con el triunfo los del CECU trepa-
ron a las 20 unidades, siete menos que 
el líder pero con un partido menos 
también, para de ese modo mantener 
la llama de la ilusión hasta el final. 

Y el que más viva mantuvo dicha 
llama fue el Flúo, que tenía una parada 
brava ante un Cuervos que ahora sí, se 
jugaba el último cartucho para inten-
tar al menos inquietar la cima, pero no 
pudo hacerlo. Esto debido a que Las-
serre, después de aquel tropiezo ante 
Mercantil se ha mostrado sólido en el 
plano local como en el provincial, por 
eso y por la convicción en su juego se 

llevó el pleito 2-0 con justicia y le arre-
bató a Camioneros la cima de un Transi-
ción que queda prendido fuego. 

Restan cinco jornadas. El Flúo mira a 
todos desde arriba, dos puntos por de-
lante del Camión y CAEF, pero el Blan-
quinegro tiene un partido menos por lo 
cual podría ser un virtual líder. Y si este 
cóctel todavía no despierta interés, en-
tonces el mencionar que los tres líderes 
deben aún enfrentarse entre sí en las fe-
chas restantes, seguramente si lo haga…

Las fichas ya se han jugado, Mercantil 
lo intentará sin dudas, aunque todo in-
dica que será un té para tres.
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La Secretaría de Salud cuenta con 
un espacio de cuidado y acompaña-
miento integral para que las juventu-
des y adolescencias tengan acceso a la 

NUEVOS INGRESOS 
A LA CARRERA DE 
INVESTIGADOR CIENTÍFICO 
Y TECNOLÓGICO DEL 
CONICET

PIDEN 20 AÑOS DE PRISIÓN 
PARA VELOCHE POR 
CORRUPCIÓN DE MENORES

El Tribunal de Juicio del Distrito 
Judicial Norte retomó el proceso oral 
no público contra Damián Jainén Ve-
loche de 35 años, imputado por los de-
litos de abuso sexual agravado, abuso 
sexual simple, ambos en un  número 
indeterminado de veces, y corrupción 
de menores.

En la jornada del martes, el Minis-
terio Público Fiscal del Distrito Judi-
cial Norte, representado por la Dra. 
Mónica Macri, solicitó una condena 
de 20 años de prisión efectiva para el 
hombre acusado del delito de abuso 
sexual con acceso carnal gravemente 
ultrajante, reiterado y corrupción de 
menores.

Cabe recordar que Damián Velo-
che de 35 años fue denunciado por la 
madre de la menor, al descubrir que 
ambos mantenían una relación de pa-
reja desde el año 2015, cuando la chica 
tenía tan solo 12 años, por lo cual está 
detenido desde noviembre del 2022.

En el marco de la Convocatoria 
Fortalecimiento I+D+i destinada a 
reforzar las capacidades en inves-
tigación, desarrollo e innovación 
de las Universidades públicas, la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlánti-
co Sur gestionó el ingreso a la Ca-
rrera de Investigador Científico y 
Tecnológico (CIC) del Consejo Na-
cional de Investigaciones Científi-
cas y Técnicas (CONICET) a cuatro 
nuevos/as investigadores/ras en 
categoría de asistentes.

 El Dr. Sebastián José Cao, do-
cente investigador del Instituto de 
Ciencias Polares Ambiente y Re-
cursos Naturales (ICPA-UNTDF) 
ingresó a carrera de CONICET por 
el área: “Exploracion y aprovecha-
miento de los recursos geológicos” 
bajo la dirección de Pablo Juan Car-
bonell y el Eduardo Bernardo Olive-
ro.

Por el Instituto de Cultura Socie-
dad y Estado (ICSE-UNTDF) la Dra. 
María Laura Ise fue admitida en la 
línea “Historia de las Artes Visuales: 
Practicas, Instituciones y Dinámi-
cas”, tutoriada por Mariana Lilian 
Giordano junto a María Cristina 
Cravino.

En la línea “Turismo y Ambien-
te”, resultó seleccionada la Dra. 
Soledad Schwarz, docente investi-
gadora del Instituto de Desarrollo 

UNIVERSIDADRÍO GRANDE

A lo largo del proceso en el que Ve-
loche está imputado de los delitos de 
“abuso sexual agravado” y “corrupción 
de menores”. En este sentido, los tes-
tigos peritos del Poder Judicial, de-
clararon que el acusado aprovechó el 
estado de vulnerabilidad que tenía la 
menor a sus 12 años para contenerla, 
pero con fines sexuales.

En la etapa de alegatos, se llevó 
adelante, ante los jueces del Tribunal 
de Juicio en lo Criminal presidido por 
la Dra. Verónica Marchisio, con las vo-
calías de los Dres. Juan José Varela y 
Eduardo López.

En la misma jornada, la defensa del 
imputado, representada por las Dras. 
Sandra Arenas y Erica Soto, solicitó el 
mínimo de pena por el delito de abuso 
sexual con acceso carnal.

El próximo lunes 27, desde las 10, 
el acusado tendrá la posibilidad de ex-
presar sus últimas palabras, previo a 
conocerse el veredicto.

Económico e Innovación (IDEI-UNT-
DF), para ser dirigida por la Dra. An-
drea Coronato, junto a Laila Vejsbjerg.

En tanto, la cuarta ingresante es la 
Dra. Nadia Finck  (ICSE) quien bajo 
el perfil “Practicas, conocimientos 
y transformaciones del espacio y la 
sociedad en Tierra del Fuego (Argen-
tina)”, dirigida por María Cristina 
Cravino, prestará servicios de inves-
tigación en la ciudad de Río Grande, 
para el Centro de Investigaciones y 
Transferencia (CIT) Tierra del Fuego, 
el organismo interinstitucional del 
que forman parte el Gobierno Provin-
cial, el CONICET y la UNTDF. 

La Secretaria de Ciencia y Tecno-
logía de la UNTDF Dra. Silvina Ro-
mano, expresó: “Queremos felicitar a 
nuestros/as docentes investigadores/
as que ingresaron a la Carrera de In-
vestigador Científico y Tecnológico 
del CONICET, que ya realizaban in-
vestigaciones en la UNTDF pero que 
dieron un paso más en el camino de 
afianzar la articulación entre univer-
sidades públicas y el CONICET en el 
objetivo común de realizar investiga-
ciones sobre áreas de vacancia  que 
están enfocadas en aportar al desa-
rrollo territorial de nuestra Provincia”. 
“Nos llena de orgullo que puedan se-
guir desarrollando estas capacidades, 
aunque sabemos que el contexto ac-
tual de incertidumbre para el sistema 
científico no es fácil”, sostuvo.  
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Río Grande. – Este miércoles 22 de 
noviembre se dio apertura a la mues-
tra “La Ciudad Nueva”, la cual preten-
de dar a conocer las extensas obras 
de la artista plástica Venus Videla y la 
escritora y periodista Leonor María 
Piñero.

Sobre la apertura la Dra. Vargas co-
mentó que “se trata de una muestra 
cultural, enriquecedora para la cul-
tura fueguina, para nuestra historia. 
Muy amablemente Alexis Ramírez 
junto a Raúl Piñero, han trabajado en 
conjunto para presentar este mate-
rial que tienen de Leonor Piñero, una 
pionera del periodismo y la literatura, 
como así también de Venus Videla, 
una gran artista plástica”.

El material que compone la mues-
tra fue recopilado por Alexis Ramírez, 
quien contó que “fui convocado por 
Raúl Piñero, que es sobrino de las 
artistas, para dar a conocer este ma-
terial. Ellas son reconocidas por ser 
conocidas y representarnos en todo el 
mundo. Venus tiene obras importan-
tes, por ejemplo, allá por el año 1948 
pintó a Juan Domingo Perón y a Eva 
Duarte. Por su parte Leonor creo la 
editorial “La Ciudad Nueva”, un ma-
terial está expuesto aquí. Agradezco 

SE INAUGURÓ LA MUESTRA “LA CIUDAD NUEVA” 
La Secretaria Legislativa del Concejo Deliberante, Dra. Florencia Vargas, dejó inaugurada la muestra que expondrá las obras de 
Venus Videla y Leonor María Piñero, dos artistas históricas de la ciudad de Río Grande. La misma fue organizada por el presidente 
de la institución, Dr. Raúl Von der Thusen, el historiador Alexis Ramírez y el Sr. Raúl Piñero, sobrino de las mencionadas artistas.

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA

a Raúl Piñero por darme a posibilidad 
de acercar todo este material a la co-
munidad”.

Por su parte Raúl Piñero expresó 
que “esto representa una parte fami-
liar, sentimental, ellas dos ya no están 
más. Estas cosas estuvieron guardadas 
después del fallecimiento de mi tía 
Leonor en el año 2010 y la casa estu-
vo cerrada. Pasados 10 años abrimos 
nuevamente la casa y comenzamos 
a rescatar las cosas, mi compromiso 
fue decir ‘esto no se puede perder’, te-
nemos los libros originales, creación 
de Leonor, la obra artística de Venus, 
dijimos esto tiene que ser de libre ac-
ceso a la comunidad, que toda la co-
munidad lo vea, que el Ministerio de 
Educación haga copias de esto y sea 
de distribución gratuita.

Finalmente, la Dra. Vargas invitó a 
la comunidad a participar de la mues-
tra artística: “Invitamos a toda la co-
munidad a ser parte de esta muestra 
que va a estar disponible los días 22, 
23 y 24 de noviembre de 9 a 15 horas 
en el Concejo Deliberante. Tenemos 
un concejo abierto a la comunidad y 
queremos que todos los vecinos apro-
vechen la oportunidad para conocer-
lo”.

SE APROBÓ SOBRE TABLAS EL 
PRESUPUESTO 

El Concejo Deliberante de Us-
huaia aprobó este miércoles en la 
octava sesión del año el presupues-
to y la ordenanza que permite su 
modificación. 

Este miércoles en una larga jor-
nada, el Concejo Deliberante de 
Ushuaia aprobó por 5 votos a 2 el 
presupuesto de la ciudad. Pese a no 
estar en el orden del día, el presu-
puesto, fue tratado sobre tablas y 
aprobado este miércoles en horas 
de la noche. 

En la octava sesión del Concejo 
los Ediles oficialistas junto a Roma-
no y Oviedo votaron por la afirmati-
va el presupuesto de 61 mil millones 
de cara al 2024, más una ordenanza 
que permite eventuales modifica-
ciones.

Los ediles de la oposición, Bran-

USHUAIA 

ca y Garramuño votaron por la ne-
gativa y ambos pidieron la palabra 
objetando la falta de análisis y da-
tos para tratar el mismo y que aún 
restaba una sesión más por lo que el 
análisis podría haber sido más pro-
fundo. Sin embargo, el presidente 
del Concejo, Pino enumeró todas 
las presentaciones que hubo ante el 
Concejo previo a la sesión y recordó 
que se trata de un presupuesto pre-
sentando por el Intendente quien 
va iniciar su tercera gestión y tiene 
el acompañamiento de la voluntad 
popular. 

Por último, la concejal Oviedo 
refirió que acompaña los planteos 
hechos por Garramuño y Branca en 
torno a la falta de información, pero 
deslizó que “le parecía más peligro-
so votar por la negativa”.



23 de Noviembre de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

PROVINCIALES

CONTINÚAN LOS TRABAJOS 
PARA LA INSTALACIÓN DE 
LA PLANTA DE ASFALTO 

La escuela de AcroTela del Instituto 
Municipal de Deportes de Ushuaia ce-
rró la actividad anual con una muestra 
que se realizó en el gimnasio munici-
pal del barrio La Cantera.

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro, detalló que “se trató del cierre 
anual de las escuelas en el que partici-
paron alumnas desde los 5 años hasta 
adultas”, y durante la actividad “mos-
traron lo trabajado y aprendido a lo 
largo del año”.

En esa línea, destacó que “fue una 
verdadera fiesta compartida con las fa-
milias de quienes forman parte de esta 
actividad del Instituto”.

Finalmente, Navarro afirmó que 
“detrás de esto hay una gran labor de 
la profesora Elena San Martín” y dijo 

JORNADA DE CONTROL Y VIGILANCIA 
DE ESPACIOS MARÍTIMOS 

La Municipalidad, a través del 
secretario de Relaciones Vecinales 
y Parlamentarias, Omar Becerra, y 
el secretario de Asuntos Malvinas, 
Daniel Arias, estuvo presente en la 
jornada de capacitación “Control y 
Vigilancia de los Espacios Maríti-
mos” organizada por la Prefectura 
Naval Argentina . Esta jornada fue 
dictada por el prefecto mayor Nés-
tor Kiferling, Jefe de la Prefectura de 
Zona Mar Argentino Sur.

En este contexto, Becerra desta-
có: “Desde la gestión de nuestro in-
tendente Walter Vuoto, hemos reali-
zado la entrega de la Declaración de 
Interés Municipal de este encuen-
tro, en reconocimiento al trabajo 
que realiza la Prefectura Naval en el 
cuidado de nuestros recursos pes-
queros, la protección y la soberanía 
nacional, a través de la aplicación 
de la ley en el mar argentino. La Pre-
fectura Naval desempeña un papel 

LA ESCUELA DE ACROTELA DEL IMD 
CERRÓ EL AÑO CON UNA EXHIBICIÓN

que “vamos a continuar trabajando 
para que esta disciplina siga crecien-
do”.

Por su parte, la profesora San Mar-
tín manifestó que “salió todo muy lin-
do, hubo más de 150 personas y las fa-
milias disfrutaron con el espectáculo”.

“Las chicas y chicos mostraron 
distintas figuras y trucos que faltaban 
pulir y por eso no se pudieron mostrar 
en la exhibición de octubre, trabaja-
ron muy bien desde ese momento y 
pudieron mostrarlos a las familias en 
este cierre del año”, precisó. 

Por último, San Martín expresó 
que “estamos felices por el esfuerzo, la 
dedicación y el compromiso que han 
puesto las chicas en su entrenamien-
to”.

“Se trata de una obra que nos llena 
de orgullo, sabemos que es muy com-
pleja su instalación pero que confiamos 
en contar con ella en esta temporada”, 
dijo el Jefe de Gabinete. “Este es un lo-
gro que hemos tenido por gestiones 
realizadas por el intendente Walter 
Vuoto con la Nación, que ha consegui-
do el financiamiento para esta planta 
que marcará un antes y un después en 
la historia de la obra pública en la ciu-
dad”, aseguró el Jefe de Gabinete de la 
ciudad de Ushuaia.

Agregó que “se vienen tiempos muy 
complejos y esto nos brindará mucha 
más autonomía”. En tal sentido, sostu-

El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Sebastián 
Iriarte, acompañado de funcionarios y funcionarias de distintas 
áreas del municipio se acercaron al lugar donde se construye la 
platea para la instalación de la planta de asfalto municipal y se 
interiorizaron de los avances de los trabajos.
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vo que “podremos tener asfalto por 
administración y con eficiencia en 
el gasto contaremos con producción 
propia de asfalto en la ciudad”.

La máquina de asfalto forma par-
te del equipamiento adquirido por la 
administración del intendente Vuo-
to a partir de su ingreso como titular 
del Ejecutivo municipal. “Cuando 
ingresamos a la gestión, en 2015, no 
teníamos infraestructura propia, no 
teníamos vehículos, no teníamos 
maquinarias y hoy contamos con 
fuerza propia”, dijo Sebastián Iriarte.

“Vamos por más”, indicó el Jefe 

ambiental crucial en estos aspectos, 
y su trabajo es esencial para nuestra 
comunidad y nuestro país”.

Por otro lado, el funcionario men-
cionó: “Este encuentro forma parte 
de las jornadas de capacitación y ac-
tualización permanente en materia 
de control de los espacios marítimos 
y sus recursos bajo jurisdicción na-
cional, con una perspectiva integral, 
biológica, jurídica, operativa y técni-
ca. Se considera la incorporación de 
nuevas tecnologías y cambios con-
ceptuales en el control y monitoreo 
de las embarcaciones, con la apli-
cación de protocolos reconocidos 
internacionalmente. Estos esfuerzos 
son esenciales para fortalecer nues-
tra capacidad de proteger y admi-
nistrar de manera efectiva nuestros 
recursos marítimos y garantizar la 
preservación del entorno ambiental 
en la región”.

USHUAIA

de Gabinete. Tenemos nuevos desa-
fíos, hay un nuevo gobierno a nivel 
nacional que nos obliga a ser más efi-

cientes y nos obliga a tener más creati-
vidad para tener una Ushuaia que todos 
nos merecemos”.

USHUAIA
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La Fundación Innovación Fueguina 
(FINNOVA), dedicada a la investiga-
ción y el desarrollo de políticas públi-
cas para Tierra del Fuego, presenta ‘La 
Argentina que viene’, un debate único 
sobre el presente y el futuro de nuestro 
país. Este 6 de diciembre a las 18:30 en 
el Hotel Albatros de Ushuaia, el politó-
logo Andrés Malamud y el economista 
Ricardo Delgado analizarán el futuro de 
Argentina en un contexto de cambios y 
desafíos post-electorales.

“En FINNOVA estamos comprome-
tidos con el análisis multidimensional 
de la realidad fueguina y argentina. Y en 
tiempos de incertidumbre, sobre todo 
luego de las elecciones presidenciales, 
entendemos que es un momento apro-
piado para profundizar en los desafíos 
políticos y económicos del país”, afirma 
Ramiro Requejado, presidente de FIN-
NOVA.

En el evento expondrán Andrés Ma-
lamud, reconocido por su análisis en 
política internacional y procesos de in-
tegración regional, y Ricardo Delgado, 

MALAMUD Y DELGADO DEBATEN EN USHUAIA 
SOBRE EL FUTURO DEL PAÍS
Andrés Malamud y Ricardo Delgado, dos de los expertos más reconocidos del país, se unen en un evento de FINNOVA para analizar 
las claves políticas y económica de la Argentina que viene.

“LA ARGENTINA QUE VIENE”

distinguido por su visión experta en 
economía y políticas públicas, ofrece-
rán perspectivas únicas sobre el pre-
sente y futuro de Argentina.

El conversatorio se enmarca en la 
misión de FINNOVA de promover el 
debate de políticas públicas. ‘La Argen-
tina que Viene’ busca no solo informar, 
sino también inspirar a los argentinos a 
participar activamente en la construc-
ción del futuro de Tierra del Fuego y el 
país.

La entrada es gratuita, pero el cupo 
es limitado. Para preinscribirse, los in-
teresados deben ingresar sus datos en 
el formulario de Google Forms propor-
cionado en el enlace a continuación. Se 
enviará a los interesados un correo de 
confirmación en caso de disponibili-
dad de cupo.

Finalmente, Ramiro Requejado ex-
presó que “desde FINNOVA invitamos 
a los fueguinos a sumarse a este debate 
fundamental. ‘La Argentina que viene’ 
no es solo una charla, es una oportu-
nidad para que todos aportemos en la 

Alberto Fernández hizo una autoe-
valuación de su gestión. “Evidentemen-
te nosotros no hemos podido resolver 
el problema de la inflación y ni el de los 
ingresos de la gente”, admitió el man-
datario saliente durante una entrevista 
en la que habló de las luces y sombras 
de su gobierno.

En la charla periodística, el presi-
dente también se refirió a su relación 
con Cristina Kirchner. Reconoció que la 
escuchó pero no le hizo caso “en todo 
lo que ella quería que la obedezca”. Y 
luego sostuvo que su mandato “fue el 
período en que más obras públicas se 
hicieron”.

Negó que alguna vez haya pensado 
en renunciar al cargo y consideró que le 
“faltó un poco más de suerte porque”, 
al parecer, “el mundo se complotó” en 
su tiempo marcado por la pandemia, la 
guerra entre Ucrania y Rusia y la sequía.

También ponderó que dejará la ad-
ministración sin haber sido denunciado 
por irregularidades. “Soy un Presidente 
que nunca fui denunciado por corrup-
ción y que además dejo el Gobierno con 
el mismo patrimonio con el que entré. 
No tengo cuentas ni testaferros ni nada 
en el exterior y, como yo, los funciona-
rios de mi Gobierno”, enumeró.

“El que más obras hizo”
A 19 días del traspaso de mando al 

negacionista Javier Milei, Fernández 
hizo un repaso por lo que él consideró 
que fueron los hitos de su Presidencia.

ALBERTO FERNÁNDEZ HIZO UN BALANCE DE SU GESTIÓN
El Presidente brindó una serie de entrevistas en las que reflexionó acerca de sus cuatro años de mandato. La transparencia de 
Gobierno, el contexto internacional y su relación con la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner.

NACIONALES

“Se hicieron 7 mil obras públicas de 
las cuales empezamos y terminamos 4 
mil y 140 mil viviendas, y no hay una 
denuncia de corrupción”, precisó y 
calificó a su administración como “el 
período en el que más obras públicas 
se hicieron”.

“Claro que hay que hacer política 
sin corrupción, claro que no hay que 
enriquecerse”, subrayó durante una 
entrevista con el diario uruguayo El 
Observador.

En esa charla periodística, también 
hizo un diagnóstico del peronismo, 
tras la derrota frente al ultraderechista 
La Libertad Avanza (LLA). “Tiene que 
abrir un debate interno sobre cómo 
ser (opositor) en adelante”, opinó.

“No la obedecía en todo lo que que-
ría que la obedezca”

Alberto Fernández también habló 
sobre su relación con la vicepresidenta 
Cristina Kirchner, con quien mantuvo 
severas diferencias de gestión.

“Cristina fue escuchada y hacía de-
claraciones. Además la escuchaba en 
privado. Lo que es verdad que no la 
obedecía en todo lo que quería que la 
obedezca. Pero no era mi misión y ella 
lo supo desde el primer día”, puntua-
lizó.

Afirmó que no lo hizo porque “el 
Presidente no le debe obediencia a 
nadie” sino “escuchar”. “Escuchar, es-
cucho. Lo que pasa es que no siempre 

estoy de acuerdo”, señaló.
La afirmación del presidente salien-

te tiene el eco de un reclamo público 
que había hecho la vicepresidenta, 
cuando en una entrevista sostuvo: 
“Cuando dije que era necesario alinear 
precios, salarios, tarifas y jubilaciones, 
no fui escuchada”.

Fernández desmintió esa recrimi-
nación: “Por un lado, me piden que sea 

obediente, pero por otro lado me dicen 
que tenga la lapicera. Ahora, cuando la 
lapicera firma algo que no les gusta...”

También cuestionó el tratamiento 
que un sector de la prensa le dio a esa 
relación. “Me causa gracia porque los 
medios argentinos me decían que yo 
era un títere, pero resulta que el títere 
es el único que termina enfrentado a 
Cristina. Muy títere no era entonces.”

construcción de nuestro futuro”
Link de preinscripción:
https://docs.google.com/for-

ms/d/e/1FAIpQLScI_14FWQmmaq-
dkOn4n-CYhKmO3p9TV8WQZXa-
TV6n6dpuW1Ig/viewform
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Lechman asumirá su cargo el próxi-
mo 17 de diciembre junto con la reno-
vación de la Cámara Legislativa de Tie-
rra del Fuego. 

Lechman destacó que la Constitu-
ción de Tierra del Fuego es una de las 
más modernas y actualizadas del país. 
Fue elaborada con la voluntad de 19 
convencionales constituyentes, de los 
cuales 11 representaban al Movimiento 
Popular Fueguino, junto con otros par-
tidos políticos como el Justicialismo, la 
Unión Cívica Radical y el Socialismo. 

Lechman afirmó que la Constitu-
ción refleja un espíritu democrático y 
republicano que sigue siendo relevante 
y sólido.

Lechman a través de sus redes so-

“TIERRA DEL FUEGO NECESITA INVERTIR EN INFRAESTRUCTURA 
El legislador electo Jorge Lechman, del partido SOMOS FUEGUINOS, se  mostró crítico ante la posible reforma constitucional 
anunciada por el gobernador Gustavo Melella. 

JORGE LECHMAN

ciales señaló que “la Constitución ac-
tual garantiza la división de poderes, 
la independencia de los organismos 
de control y proporciona las herra-
mientas constitucionales necesarias 
para corregir a aquellos que se desvían 
de los parámetros establecidos por la 
Constitución”.

Por otro lado, Lechman resaltó 
que “no son tiempos para reformas, 
la Argentina y hoy la provincia necesi-
ta más que nunca estar del lado de la 
gente, destinar dinero, tiempo es in-
necesario, es no vivir la realidad de los 
fueguinos; la reforma constitucional”. 
es totalmente innecesaria para la pro-
vincia en este momento”.

El rechazo popular y un nutrido gru-
po de diputados y senadores opositores 
tendrán la llave para que el Congreso se 
convierta en una valla de contención 
que pueda evitar el plan de privatiza-
ciones que anticipó el presidente electo 
Javier Milei, quien además de los me-
dios públicos le puso un ojo a la petro-
lera estatal YPF, un actor trascendental 
en materia energética para la Argenti-
na, que lidera la exploración y explota-
ción en Vaca Muerta, la segunda mayor 
reserva de gas del mundo y la cuarta de 
petróleo.

“Todo lo que pueda estar en manos 
del sector privado, va a estar en manos 
del sector privado”, advirtió el presi-
dente electo horas después de ganar el 
balotaje, y avisó que buscará privatizar 
no sólo YPF sino también los medios 
públicos –Radio Nacional, TV Pública y 
Télam, entre otros– así como otras em-
presas estatales (en total hay 137). Un 
discurso idéntico al de Roberto Dromi, 
el ministro de Obras Públicas de Carlos 
Menem que pasó a la historia por de-
cir que “nada de lo que deba ser estatal 
permanecerá en manos del Estado”.

Para avanzar en las privatizaciones, 
Milei deberá contar con el apoyo del 
Congreso, donde a partir del 10 de di-
ciembre tendrá una mayor representa-
ción que ahora, aunque muy lejos del 
quórum y la mayoría en ambas cáma-
ras, por lo que necesitará de acuerdos, 
en especial con el bloque de Juntos por 
el Cambio, aunque incluso así podría 
no alcanzarle, debido a que la alianza 
se encamina a una fragmentación tras 
la crisis que produjo el acuerdo incon-
sulto de Mauricio Macri y Patricia Bu-
llrich con el libertario para el balotaje, 
que desató la furia del radicalismo y la 
Coalición Cívica.

La barrera de contención a las 
privatizaciones

¿HAY FRENO PARA LAS PRIVATIZACIONES QUE ANUNCIÓ MILEI?
“Todo lo que pueda estar en manos del sector privado va a estar en manos del sector privado”, advirtió el presidente electo. La 
venta de empresas del Estado debe pasar por el Congreso, donde podría encontrar un fuerte rechazo. La movilización popular, una 
luz de esperanza. El caso de YPF y la advertencia de que se imponga un decretazo privatizador.

EL CONGRESO Y LA CALLE

El abogado, exsubsecretario de Hi-
drocarburos y titular de la consultora 
Paspartú, Juan José Carbajales, dijo a 
Página|12 que para avanzar en la ex-
propiación se requiere de una mayoría 
agravada en el Congreso, debido a que 
el 51 % de acciones de la petrolera que 
está en manos del Estado se encuentra 
en acciones del Fondo de Garantía de 
Sustentabilidad (FGS). Una ley sancio-
nada en 2015 prevé que para la venta 
de acciones del FGS se requieren dos 
terceras partes en Diputados y el Se-
nado. O sea, más difícil aún para Milei.

En el caso de los medios públicos, 
basta con una mayoría simple, que el 
libertario tampoco tiene, mucho me-
nos en el Senado, donde apenas ten-
drá siete senadores a partir del 10 de 
diciembre, mientras que Juntos por el 
Cambio tendrá 24 y Unión por la Pa-
tria, 33, por lo que el Congreso podrá 
convertirse en una barrera de conten-
ción al libertario, que imagina una ar-
gentina privatizada.

YPF, en la mira de Milei
Con el foco en YPF, Carbajales ex-

plicó que, además de la cuestión téc-
nica de las mayorías parlamentarias, 
Milei tiene una negociación política 
con las provincias, que son las dueñas 
de los recursos naturales, según indi-
ca la Constitución Nacional: del 51% 
estatal, un 51% está en manos de la 
Nación y un 49% en manos de los esta-
dos provinciales, que ejercen su poder 
a través de directores y síndicos en la 
Organización Federal de Estados Pro-
ductores de Hidrocarburos. 

“Tendrán que negociar con las pro-
vincias”, explicó el consultor. Milei 
no tiene ningún gobernador propio y 
buena parte de las provincias petrole-
ras tienen gobiernos más cercanos al 
peronismo o con mandatarios de par-

ms/d/e/1FAIpQLScI_14FWQm-
maqdkOn4n-CYhKmO3p9TV8W-
QZXaTV6n6dpuW1Ig/viewform

tidos provinciales que se expresaron a 
favor de Sergio Massa. Tras decir que 
la quiere privatizar, al día siguiente 
de su triunfo el futuro presidente dijo 
que “primero hay que recomponerla”. 

De privatizarse, YPF pasaría a ser 
una empresa más del mercado, regi-
da sólo por estándares de eficiencia 
y rentabilidad y abandonando su rol 
social, de investigación e inversiones. 
“YPF no se ocupa solo de abastecer 
combustible, también hace obras. Eso 

se podría perder, tal vez no de un día 
para el otro”, explicó Carbajales. 

La petrolera tiene subsidiarias clave 
como YPF Agro e YPF-Tec, que en alian-
za con el Conicet realizan investigación 
y desarrollos vinculados al litio, mineral 
clave para el futuro y de gran presencia 
en la región (Argentina integra el “trián-
gulo del litio” con Bolivia y Chile). Es-
tados Unidos no oculta su interés en la 
región justamente por la relevancia del 
“oro blanco”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

Tal como la había hecho durante 
durante el lunes, el presidente electo 
Javier Milei continuó con su raid de 
entrevistas por los medios amigos, y 
este martes fue el turno de su mentor 
mediático: el comentador Alejandro 
Fantino. En una extensa entrevista, 
el ultraderechista ratificó cuál será el 
eje principal de su gobierno: el ajuste, 
bajo el plan “motosierra”. 

“Es la primera vez en la historia 
que gana alguien que hace campaña 
diciendo que va a hacer ajuste”, se 
vanaglorió Milei, en una entrevista 
mano a mano con el excomentador 
de fútbol y ahora devenido dueño de 
una radio online. 

Y amplió: “El ajuste no lo van a 
pagar los argentinos de bien, lo van 
a pagar los políticos y sus socios. Lla-
mese la casta”. 

En ese mismo sentido, recono-
ció que puede haber “resistencia al 
cambio”, pero que “son minorías 
bulliciosas”, a las que “el otro día los 
argentinos le dieron un cachetazo”, 
consideró.

Al referirse a las primeras medidas 
concretas de su Gobierno, el presi-
dente electo afirmó que realizará un 
ajuste fiscal de shock, “para ir directa-
mente a déficit financiero cero, lo que 
significa que la deuda no crece más 
y te volvés solvente intertemporal-
mente. Alcanzas un equilibrio fiscal”, 
explicó. Y ratificó que “el ajuste lo pa-
gará el Estado y no el sector privado”.

Sobre este punto, cuestionado res-
pecto a qué pasará con la obra públi-

SE SUSPENDEN TODAS LAS OBRAS PÚBLICAS, INCLUSO 
LAS QUE ESTÁN EN EJECUCIÓN
“Nosotros no tenemos plata, por lo cual esas obras pueden ser entregadas al sector privado y que la terminen ellos”, apuntó. 

NUEVO GOBIERNO

ca, fuente de trabajo y crecimiento 
para mucha de las provincias argen-
tinas, Milei fue contundente y res-
pondió: “No hay plata”. “Nosotros no 
tenemos plata, por lo cual esas obras 
pueden ser entregadas al sector pri-
vado y que la terminen ellos”. 

Según consideró el líder de La 
Libertad Avanza (LLA), cada inten-
dente o gobernador deberá buscar la 
forma de financiamiento, puesto que 
“vamos a ir a un sistema de iniciativa 
privada, a la chilena”. “No hay plata. 
Si no hacemos el ajuste fiscal nos va-
mos a la hiperflación, con el 95 por 
ciento de pobres”, dijo sin dar mu-
cho más detalles.

En otro tramo de la entrevista, 
descartó un nuevo Plan Bonex para 
resolver la deuda del Banco Central 
con las entidades financieras y habló 
de un respeto a rajatabla del derecho 
de propiedad. Es decir que, “el pro-
blema de las Leliqs tendrá una so-
lución de mercado, sin Plan Bonex”, 
explicó.

Por otra parte, el líder de La Liber-
tad Avanza (LLA) anticipó que el 11 
de diciembre enviará al Congreso un 
paquete grande de leyes que tendrá 
como eje la denominada “reforma del 
Estado”, un eufemismo menemista 
para habilitar las privatizaciones 

“Nosotros planteamos un plan de 

ajuste y reformas para que se genere 
crecimiento económico”, afirmó Milei, 
sin dar demasiadas precisiones, y sen-
tenció: “O nos salvamos todos los ar-
gentinos de bien o nos convertimos en 
la villa miseria más grande del mundo”. 

Finalmente, ante la pregunta de que 
sucederá si la respuesta a un ajuste 
brutal es la salida de la gente a manifes-
tarse en las calles, el ultraderechista va-
ticinó un escenario de represión. “Den-
tro de la ley todo, fuera de la ley nada. 
No vamos a aceptar ser extorsionados 
por aquellos que usan la violencia para 
mantener sus privilegios. Por lo tanto, 
vamos a actuar con toda la fuerza de la 
ley. El orden se respeta”, señaló.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

10ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

11º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$359,55

Venta
$367,99

Venta
$ 0,35554

CLIMA

THORNE
Thorne 912 
Tel: 424283

BAHIA

Tel: 436262

San Martín 1533

Compra
$0,33102
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8ºc

Mínima 

3ºc
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